
 
 
Antwort zur Anfrage Nr. 0088/2017 der SPD-Ortsbeiratsfraktion betreffend Umgestaltung 
Hopfengarten (SPD) 
 
 
Die Anfrage wird wie folgt beantwortet: 
 
 Aus Sicht des Stadtplanungsamtes kann die Anfrage wie folgt beantwortet werden. 
 
 zu 1: 
 
 Von städtischer Seite wird ebenfalls kritisiert, dass PKW's illegaler Weise auf dem neuge-

stalteten Hopfengarten fahren. Die Beschilderung ist eindeutig und ein Befahren durch 
PKW ist nicht erlaubt. Die Arbeiten an der Oberfläche sind fertiggestellt; es stehen keine 
weiteren Pflasterarbeiten z.B. für das Aufstellen der Verkaufsstände an.  

 
 zu 2: 
 
 Die Stahleinfassungen wurden im letzten Jahr fertiggestellt. Lediglich die Sitzauflagen 

fehlen noch. Die ausführende Firma sagte zu, in der 1. Februarwoche 2017 diese Sitzauf-
lagen zu liefern und auf zu montieren. Inwieweit dann weitere Maßnahmen zur Vermei-
dung illegalen Nutzung dieser Sitzflächen nötig sind, wird der Alltagsgebrauch zeigen. 

 
 zu 3: 
 
 Es ist nicht geplant, das Fahrradfahren auf dem Hopfengarten zu unterbinden. Die Ver-

waltung verfolgt zukünftig das Ziel, konsequent gegen das illegale Befahren durch Pkw's 
vorzugehen. Dazu gehören auch Maßnahmen gegen die nicht bebauungsplankonforme 
Nutzung von Stellplätzen auf den Rückseiten der Grundstücke Augustinerstr. 7-17, die 
über die neugestaltete Fläche des Hopfengartens angefahren werden. 

 
 
Mainz, 18.01.2017 
 
gez. Eder 
 
Katrin Eder 
Beigeordnete 


